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Ata da 2ª Reunião Extraordinária da Câmara de Pesquisa, Extensão, 

Comunicação e Cultura. 
 

Aos onze dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e um, às dez horas e vinte e 1 

quatro minutos, reuniram-se, por videoconferência através da plataforma “Google 2 

Hangouts Meet”, com transmissão ao vivo, em caráter extraordinário, os membros da 3 

Câmara de Pesquisa, Extensão, Comunicação e Cultura sob a presidência da Pró-Reitora 4 

de Extensão e Cultura, Daniéla Cristina Calado, contando com a participação do Pró-5 

Reitor de Pós-Graduação e Pesquisa, Cláudio Reichert do Nascimento (PROPGP), dos 6 

Diretores de Centro: Bruno Motta Oliveira (CMLEM) e Vera Regiane Brescovici 7 

Nunes (CMSAMAVI); do Vice-Diretor representando a Direção do Centro: Paulo 8 

Henrique Gonçalves Dias Diniz (CCET); dos Representantes Docentes dos 9 

Centros:  Tayse Dantas Rebouças Santos Ribeiro (CMBJL), Ana Maria Senac 10 

Figueroa (CCBS), Aurizangela Oliveira de Sousa (CMLEM) e Manan Terra Cabo 11 

(CMSAMAVI); do Representante dos Coordenadores dos Cursos de Graduação: Edward 12 

Ferraz de Almeida Júnior; do Representante dos Estudantes: Anderson Souza 13 

Barbosa; e do participante Convidado: Pró-Reitor de Planejamento, Luís Gustavo 14 

Henriques do Amaral; para tratarem da seguinte pauta: 1) Apreciação do Parecer da 15 

Relatora referente à Solicitação de inclusão do Termo de Apostilamento Nº 01 ao 16 

EDITAL Nº 01/2019 – PRODISCENTE - Programa Institucional de Apoio ao 17 

Discente-Ações Afirmativas, das Pró-Reitorias Acadêmicas (PROGRAD, PROPGP 18 

e PROEC), Processo 23520.004523/2020-11, Relatora: Conselheira Vera Regiane 19 

Brescovici Nunes; 2) Apreciação do Parecer da Relatora referente ao Edital 20 

PROPGP Nº 01/2021 – Programa Institucional de Iniciação Científica Voluntária - 21 

Fluxo Contínuo 2021, da Pró-Reitoria de Pós-Graduação e Pesquisa - PROPGP, 22 

Processo 23520.000081/2021-15, Relatora: Conselheira Manan Terra Cabo. 23 

Havendo quórum, a Senhora Presidente, Professora Daniéla Cristina Calado, 24 

cumprimentou a todos os conselheiros presentes e deu início à 2ª Reunião Extraordinária 25 

da Câmara de Pesquisa, Extensão, Comunicação e Cultura, assessora ao Conselho 26 

Universitário da UFOB. Passou a palavra à relatora para apresentação do primeiro ponto 27 

de pauta. A conselheira Vera Nunes cumprimentou a todos e procedeu à leitura do 28 

parecer. Após considerações, prezando pelo fato dos projetos já estarem implementados, 29 

considerando a restrição orçamentária e o período de pandemia, que restringe as 30 

atividades presenciais, a Relatora recomendou a aprovação do APOSTILAMENTO Nº 31 

01 AO EDITAL N. 01/2019 – PRODISCENTE, que reduz o valor total destinado ao 32 

Programa em 2020/2021. A Presidente agradeceu à relatora pelo parecer e, 33 

complementando as informações, justificou que o apostilamento foi necessário devido ao 34 

impedimento de implementação de algumas propostas/projetos e para maior segurança 35 

para realização dos planos de trabalho ainda pendentes. Que a área foi uma das mais 36 

afetadas pela pandemia por se tratarem de ações presenciais. Ressaltou que a decisão de 37 

implementação, ou não, do plano de trabalho foi realizada após discussão com os 38 

proponentes das ações e os estudantes bolsistas. Observou que não foi possível a execução 39 
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das bolsas ao mesmo tempo, de forma que hoje temos estudantes em momentos diferentes 40 

em seus planos de trabalho. Convidou o Pró-Reitor de Planejamento, Luís Gustavo 41 

Amaral, para complementar as informações referentes ao ajuste orçamentário, embora a 42 

discussão já tenha sido realizada na Câmara de Gestão Administrativa e Governança – 43 

CGAG. O Pró-Reitor Luís Amaral agradeceu o convite e informou que existe uma 44 

previsão orçamentária para as instituições no Projeto de Lei Orçamentária Anual – PLOA 45 

e que a UFOB tem trabalhado dentro do orçamento disponibilizado, ainda correndo o 46 

risco do previsto não ser repassado. Que a Instituição está trabalhando com uma 47 

adequação do orçamento e que, infelizmente, não foi possível preservar ações 48 

fundamentais como auxílios e bolsas, tendo havido a necessidade de reduzir seus 49 

percentuais. Comunicou que a UFOB, juntamente com as demais instituições federais de 50 

ensino da Bahia, tem buscado a recomposição do orçamento através de contato com a 51 

bancada baiana do congresso para tentar, por meio de emendas parlamentares, a obtenção 52 

de recursos para as universidades. Observou ainda que enquanto a Lei Orçamentária 53 

Anual - LOA não for aprovada o Ministério da Educação - MEC vai liberando os recursos 54 

de forma gradual, mensalmente. A Presidente agradeceu ao convidado pelos 55 

esclarecimentos e franqueou a palavra aos conselheiros para contribuições. O conselheiro 56 

Cláudio Reichert, complementando as informações acerca do edital, informou que o 57 

mesmo foi lançado em dezembro de 2019 e, com a instalação das câmaras, em março de 58 

2020 foi feita a ratificação. Que em razão do distanciamento físico em função da 59 

pandemia não foi possível implementar as bolsas no mês abril como previsto. Que, por 60 

conta de alguns condicionantes, foram implementadas algumas bolsas no mês de junho, 61 

setembro, outubro e dezembro de 2020, conforme documentos apensados ao processo. 62 

Não tendo sido possível implementar todas as bolsas em 2020, restaram 09 (nove) bolsas 63 

para 2021, considerando as bolsas disponíveis e algumas desistências. Relatou também 64 

que, com o agravamento dos cortes e contingenciamento, foi necessário fazer o 65 

apostilamento para ajustes dos valores das bolsas, passando ao valor de R$ 331 (trezentos 66 

e trinta e um) reais. Registrou que algumas atividades de laboratório estão retornando, 67 

mas as propostas que preveem ações na comunidade ainda não são possíveis de ocorrer. 68 

Com a palavra, o conselheiro Anderson Barbosa parabenizou à conselheira Vera Nunes 69 

pelo parecer e agradeceu ao conselheiro Luís Amaral pelos esclarecimentos. Manifestou 70 

entendimento das condições orçamentarias impostas e também preocupação por se tratar 71 

de trabalho que os estudantes bolsistas desenvolvem, na maioria das vezes como principal 72 

fonte de renda, agora com remuneração menor que a estipulada. Registrou a insatisfação 73 

dos estudantes, visto que a redução dos valores afeta a manutenção da subsistência destes, 74 

e a importância de que em situações futuras possam vir e recompor os valores das bolsas. 75 

A Presidente consultou se haviam mais dúvidas e/ou contribuições. Não havendo, a 76 

Senhora Presidente submeteu ao regime de votação o Parecer da Relatora referente 77 

à Solicitação de inclusão do Termo de Apostilamento Nº 01 ao EDITAL Nº 01/2019 78 

– PRODISCENTE - Programa Institucional de Apoio ao Discente-Ações 79 

Afirmativas, das Pró-Reitorias Acadêmicas (PROGRAD, PROPGP e PROEC), 80 

Processo 23520.004523/2020-11, que foi aprovado por unanimidade. Dando 81 

continuidade à reunião, passou a palavra à Relatora para dar início à apresentação do 82 

segundo ponto de pauta. A conselheira Manan Terra cumprimentou e procedeu à 83 
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leitura do parecer. Após considerações, recomendou a aprovação do Edital do Programa 84 

Institucional de Iniciação Científica Voluntária – Fluxo Contínuo 2021 apontando sua 85 

relevância para o pilar referente a pesquisa e toda comunidade acadêmica. Em seguida, a 86 

Presidente da Câmara agradeceu à Relatora pelo parecer e consultou aos conselheiros 87 

se havia dúvidas ou contribuições. O conselheiro Cláudio Reichert esclareceu que o 88 

edital é aberto anualmente para atender às demandas de acordos de cooperação técnica e 89 

editais onde os docentes são contemplados havendo a contrapartida de bolsas, sendo 90 

necessária a formalização da atividade de iniciação científica para que os estudantes 91 

sejam certificados e consigam comprovar para utilização como atividade complementar. 92 

Informou que será necessária a revisão das datas de início das atividades que estavam 93 

previstas para janeiro. Em seguida, a Presidente consultou se havia mais dúvidas e 94 

contribuições. Não havendo, a Senhora Presidente submeteu ao regime de votação o 95 

Parecer da Relatora referente ao Edital PROPGP Nº 01/2021 – Programa 96 

Institucional de Iniciação Científica Voluntária - Fluxo Contínuo 2021, da Pró-97 

Reitoria de Pós-Graduação e Pesquisa - PROPGP, Processo 23520.000081/2021-15, 98 

que foi aprovado por unanimidade. Concluídos os pontos de pauta, a Presidente 99 

agradeceu às pareceristas, conselheiras Vera Nunes e Manan Terra pela emissão dos 100 

pareceres, aos conselheiros pela presença e contribuições, à Secretária dos Órgãos de 101 

Deliberação Superior, Gleicianne Costa e ao técnico de Tecnologia da Informação, 102 

Laudynand Saboia, pelo apoio e suporte para realização da reunião. Às onze horas e dez 103 

minutos, a Presidente da Câmara, Professora Daniéla Cristina Calado, encerrou a 2ª 104 

Reunião Extraordinária da Câmara de Pesquisa, Extensão, Comunicação e Cultura, 105 

assessora ao Conselho Universitário da Universidade Federal do Oeste da Bahia e nada a 106 

mais havendo a ser registrado, eu, Gleicianne Dourado Costa, Secretária dos Órgãos de 107 

Deliberação Superior, lavrei a presente ata que segue assinada por mim e todos os 108 

presentes, estando disponível na íntegra, gravada em formato digital. Barreiras, 11 de 109 

fevereiro de 2021. Ata aprovada na 6ª Reunião Ordinária da CPECC, realizada em 18 de 110 

março de 2021. 111 


